

Ça ne tient plus ! La kord sa pété ! MOBILISATION DES ASSOCIATIONS : Samedi 11 octobre

Le Mouvement associatif, alarmé par la dégradation des conditions financières des associations, appelle à une grande mobilisation nationale des associations le samedi 11 octobre 2025. À La Réunion, Le Mouvement associatif de La Réunion appelle à un rassemblement associatif devant la Préfecture à 10h00, pour dénoncer la mise en péril de la vie associative.

Constat : la situation est insoutenable

Depuis plusieurs années, les associations font face à une crise sans précédent : inflation, baisse des budgets, raréfaction des subventions, difficultés financières des collectivités locales, suppression de dispositifs... en 15 ans, la part des subventions dans le budget global des associations a diminué de 41 %. Pourtant, les besoins sociaux ne cessent d'augmenter : aides alimentaires, lutte contre l'isolement, accès aux services essentiels, culture, sport, éducation, environnement...

Appel à mobilisation de Claire Thoury, Présidente du Mouvement associatif

Le 3 septembre dernier Claire Thoury, Présidente du Mouvement associatif, a lancé un [appel à la mobilisation nationale](#). Dans sa lettre ouverte adressée au monde associatif, elle dresse un constat alarmant : « Depuis plusieurs années, la situation du monde associatif se dégrade dangereusement, dans un silence assourdissant, malgré nos alertes répétées. [...] Affaiblir les associations n'a pas de sens. Elles sont des espaces puissants qui changent au quotidien la vie des gens. [...] Ça ne tient plus ! Mobilisons-nous le 11 octobre. » (Le Mouvement Associatif)

À La Réunion, 15 000 associations mobilisent près de 137 000 bénévoles et emploient plus de 21 500 personnes, soit 11 % de l'emploi privé. Leur rôle est crucial pour le territoire, en assurant des services essentiels : accompagnement des personnes en situation de handicap, petite enfance, personnes âgées, aide à domicile, hébergement d'urgence, soutien aux plus démunis, lutte contre les violences intra-familiales, ...

Au-delà de ces missions, elles favorisent le sport, la culture, l'insertion des jeunes et l'émancipation de tous, tout en créant des espaces de lien social et de cohésion uniques. Sans elles, la vitalité et la solidarité de notre île seraient sérieusement fragilisées.

Objectifs de la manifestation :

- Alerter sur la dégradation des conditions d'action des associations
- Interpeller les décideurs pour préserver le financement public des associations
- Sensibiliser le plus largement possible sur ce qui ne fonctionnera plus si les associations disparaissent

Informations pratiques

Date : Samedi 11 octobre 2025

Heure : de 10h à 12h

Lieu : devant la Préfecture de La Réunion à Saint-Denis (jardin de la liberté)

Organisateur : Le Mouvement associatif de La Réunion

Public attendu : associations, bénévoles, salariés, usagers...

Pour les média :

Nous vous invitons à couvrir cet événement pour donner à voir la réalité du monde associatif et ses besoins. Des porte-paroles seront disponibles pour répondre à vos questions. De plus, une conférence de presse sera organisée le jeudi 9 octobre à 10h30 à la Ligue de l'Enseignement, 21 rue de Madagascar, 97400 Saint-Denis.

Contact presse : Lindsay Gopal, Coordinatrice, 06 92 20 32 12 lgopal@lemouvementassociatif.org

→ À PROPOS DU MOUVEMENT ASSOCIATIF DE LA REUNION

Notre rôle est de défendre la place fondamentale des associations dans la société et de plaider pour des politiques publiques en faveur de la vie associative. Nos membres : CRAJEP, Ligue des Droits de l'Homme, Ligue de l'Enseignement, UDAF, URIOPSS, Réunion Bénévolat, Familles Rurales, Solidarnum, Fédé Péï